

**CEEAC**

*La Commission*



**ECCAS**

**Département de la Promotion du Genre,  
du Développement Humain et Social**

*Projet REDISSE IV*

**LES SPECIALISTES EN SANTE DE LA BANQUE MONDIALE EFFECTUENT UNE  
MISSION DE SUPERVISION ET D'APPUI A L'UNITE DE COORDINATION ET DE  
GESTION REGIONALE DU PROJET REDISSE IV**

**Libreville, le 7 mars 2022** - Ce lundi, **Madame Kapinga-Yvette NGANDU**, Commissaire en charge du Département de la Promotion du Genre, du Développement Humain et Social de la Commission de la Communauté Economique des Etats de l'Afrique Centrale (CEEAC), a reçu en audience une mission de supervision et d'appui de la Banque Mondiale composée des différents spécialistes dans le domaine de la Santé.



Comme l'a indiqué le chef de cette mission, **Monsieur Césaire AHANHANZO**, Spécialiste Principale en Santé, cette mission qui durera cinq (5) jours, a pour objectif d'évaluer les progrès réalisés par l'Unité de Coordination et de Gestion du Projet de Renforcement des Systèmes Régionaux de Surveillance des Maladies en Afrique Centrale, quatrième phase (REDISSE IV), d'identifier les défis rencontrés et de fournir des conseils et des recommandations pratiques pour faire avancer la mise en œuvre du Projet REDISSE IV.

Dans son mot de bienvenu, Madame la Commissaire, qui est en même temps la Superviseure du Projet REDISSE IV, s'est rejouie du financement accordé par la Banque Mondiale à la Commission de la CEEAC pour la mise œuvre du Projet REDISSE IV, puisque cet appui est intervenu dans un contexte particulier pour résoudre les lacunes et faiblesses dans la surveillance des maladies, la préparation et gestion des urgences de santé publique au niveau des pays membres de la CEEAC ; le tout dans un contexte de faible collaboration inter-pays pour faire face à ces épidémies de manière collective.



Elle a souligné que le développement Humain en général et plus particulièrement le Secteur de la Santé est l'une des priorités de la Commission de la CEEAC, puisqu'il est la base même du bien être des populations de la sous-région, et une condition pour une intégration régionale réussie. Elle a également salué les réalisations déjà enregistrées par le Projet REDISSE IV, malgré les différents défis rencontrés à son démarrage, surtout l'appui apporté par les Experts du Projet au service de la santé de la Commission de la CEEAC pour répondre aux urgences sanitaires du moment, au besoin de coordonner la riposte contre la Covid 19 au niveau régional avec les états membres, au processus de conceptualisation de l'Organisation de la Santé en Afrique centrale (OSAC), et la formulation de différentes stratégies de lutte contre les maladies (Paludisme, VIH, Tuberculose, etc).

Après les échanges, Madame la Commissaire a partagé avec la délégation de la Banque Mondiale les aspirations de **Son Excellence L'Ambassadeur Gilberto Da Piedade VERISSIMO**, Président de la Commission de la CEEAC pour le Projet REDISSE IV, dont :

- L'extension du Projet dans les 6 autres Pays de la CEEAC qui n'en sont pas encore bénéficiaires ;

- L'appui du projet à la mise en place de l'Organisation de la Santé en Afrique Centrale (OSAC) ;
- L'appui à l'adoption des textes de base du Centre Régional de la Santé Animale de la CEEAC, basée en N'jamena au Tchad ;
- L'intégration de manière claire dans les activités prévues en sauvegarde environnementale et sociale, ainsi que l'intégration de la dimension genre dans toutes les activités du Projet.

Madame la Commission a manifesté la volonté des autorités de la Commission de la CEEAC à tenir en considération les recommandations et observations qui seront formulées à la fin de cette mission de supervision, pour la mise en œuvre effective des activités du Projet REDISSE IV tant qu'au niveau régional et au niveau des pays.

Dans l'après-midi de cette première journée, les membres de la mission de supervision ont entamé des échanges, en mode hybride, avec le personnel du Projet REDISSE IV sur les réalisations de l'année 2021 et sur les épauques de solutions pour les activités qui n'ont pas été réalisées.



Rappelons que REDISSE IV est un Projet de la CEEAC financé par la Banque Mondiale, qui a démarré ses activités en juillet 2020, en faveur de cinq (5) de ses onze (11) Etats membres qui sont l'Angola, Centrafrique, Congo, République Démocratique du Congo et le Tchad, pour mieux les outiller à faire face aux éventuelles épidémies et situations d'urgence de Santé Publique. La Coordination régionale du projet est confiée à la CEEAC à travers l'Unité de Coordination et de Gestion du Projet REDISSE IV, supervisée par la Commissaire en Charge du Département de la Promotion du Genre, du Développement Humain et Social. Au niveau des pays bénéficiaires, le Projet est mis en œuvre par les Unités de Gestion du Projet (UGP), supervisées par les Ministères ayant la santé dans leurs attributions.